
Boa noite a todos! É muito bom ter todos vocês aqui! 
Gostaria de cumprimentar os colegas presentes na Tribuna de Honra. Cumprimento 

também os servidores e alunos das delegações dos campi de Alegre, 
Aracruz, Cachoeiro de Itapemirim, Cariacica, Colatina, Guarapari, Ibatiba, 
Itapina, Linhares, Nova Venécia, Piúma, Santa Teresa, São Mateus e Venda 
Nova do Imigrante e Vitória. 

 
A nossa instituição, um Instituto Federal de Educação, Ciência e Tecnologia, tem 

como missão não só oferecer formação profissional, mas também promover 
o acesso à cidadania e a inclusão social. Porque a educação é entendida 
como um processo de transformação social, assim como o esporte. O 
esporte é uma ferramenta que contribui para a vida acadêmica e para o 
crescimento dos nossos futuros profissionais enquanto cidadãos. Educação 
não se limita à sala de aula e, no Ifes, nós sabemos bem disso. Quem 
estuda no Ifes tem a possibilidade de participar de várias atividades 
extracurriculares que possibilitam um aprendizado mais amplo e integrado. 
Essa é a expressão concreta do nosso lema: educar para a vida. 

 
A prática de esportes auxilia a compreensão dos deveres e direitos de cada cidadão 

em prol do bem comum ― que é o objetivo máximo da educação ―; 
estimula a tolerância e promove a melhoria de várias habilidades. Realizar 
atividades físicas é um fator importante para a promoção da cidadania. É a 
construção do respeito entre pessoas, em qualquer instância. 

 
Mas, para se tornar um bom atleta, é preciso bastante treino e força de vontade. A 

dedicação diária é fundamental para chegar a uma vitória. E também não é 
assim na vida acadêmica? Disso vocês entendem! Ser aluno do Ifes exige 
muita dedicação. Então, alunos-atletas, vejam no esporte um estímulo para 
a superação de limites, seja qual for a natureza deles.  

 

Para nós, é motivo de muito orgulho ter vocês aqui, hoje, nesta edição dos Jogos 
Estaduais do Instituto Federal do Espírito Santo, uma ampliação dos Jogos 
realizados antes, no campus Itapina, e de outras competições esportivas já 
realizadas no Instituto. Esperamos que esta seja uma oportunidade para 
revelação dos nossos talentos e uma preparação para a seletiva estadual 
nos Jogos do ano que vem. É importante lembrar que nosso estado é 
marcado pela integração: aqui, conseguimos, com união, formar um único 
Instituto Federal, forte, hoje com 17 campi. Esta é uma realidade que difere 
da de outros estados, o que vai nos permitir que a representação do Espírito 
Santo seja a representação do Instituto Federal: vocês. 

 
Os jogos vão até domingo, mas a valorização da educação por meio do esporte tem 

que perdurar. A colaboração de vocês é essencial. Defendam seu campus 
com garra, torçam pelas outras equipes, prestigiem as várias modalidades. 
Vamos manter, nesses Jogos, a imagem que queremos para a nossa 
instituição, tão tradicional e ao mesmo tempo tão moderna. No Ifes, sempre 
acreditamos e vamos continuar acreditando no desenvolvimento de cada 
um e na contribuição de todos. Obrigado! 
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